
香港文匯報訊 記者從濱海新區規劃和國土資源管理局獲
悉，到2020年，濱海規劃人口預計達到600萬，平均年增人口
35萬，總建設用地面積達到1千平方公里。為此，濱海創新城
市空間模式，探索打造「多中心、多組團、網絡化海灣城市區
域」空間佈局。
根據第六次全國人口普查數據，截至2010年11月1日，新區

常住人口為248萬人。濱海新區規土局相關負責人表示，濱海
在創新城市空間模式上，注重總結其他城市區域經驗教訓，在
「一城雙港三片區」（一城為濱海新區核心區，三片區為南部石
化片區、北部宜居旅遊片區、西部臨空高新片區）空間發展基
礎上，提出「多中心、多組團、網絡化海灣城市區域」空間佈
局結構。組團之間以生態廊道相隔離，通過完善的交通體系實
現各組團間的便捷聯繫，形成整體城市區域，該模式將優於蔓
延式和大城市加衛星城模式，符合當今城市區域發展潮流。

據介紹，組團規模以中新天津生態城為模板，一般在30平方
公里左右，有一定的人口規模，有產業支撐，可以形成研發和
生產生活服務的中心。每個組團努力做到職住相對平衡，一些
特殊工業組團不宜居住，可與其附近規劃居住為主的組團配
套，減少長距離通勤。
該負責人介紹說，實現新型空間佈局模式，將依靠交通作保

證。規劃將京津城際鐵路延伸到于家堡中心商務區，形成新區
公共交通樞紐，從北京南站到于家堡只需45分鐘左右。且與天
津濱海國際機場、遠期與北京首都國際機場相連。同時，規劃
環渤海城際鐵路線位和車站，使「一城三片區」都有城際高鐵
車站和公共交通樞紐。規劃4條長距離市域線，提高「一城三
片區」之間聯繫的方便程度。在核心區增加5條填充線，使核
心區軌道線密度達到每平方公里1公里，打造成為以公交為導
向的城市區域。

濱海年增人口35萬創新城市佈局

香港文匯報訊 記者從濱海新區農業局了解到，2012年濱海
綠化工程全面啟動。全區將實施90項道路綠化工程，新建和改
造8座公園，計劃完成新建城市綠化803萬平方米，改造456萬
平方米，進一步完善以河道、路網構成的綠色廊道、以公園為

主的綠色組團和以濕地為
主的綠色板塊構成的生態
園林架構體系。

據了解，今年濱海新區新建和改造的90項道路綠化工程總面
積750萬平方米。新建和改造的8座公園總面積509萬平方米。
其中，新建公園6座，總面積118萬平方米；改造2座，總面積
391萬平方米。

濱海年內新增綠地1.2萬畝

習近平指出，近年來中美兩國
關係總體保持積極、穩定發展勢
頭。特別是胡錦濤主席與奧巴馬
總統共同做出決定，建設相互尊
重、互利共贏的中美合作夥伴關
係，有力推動兩國關係發展步入
新的階段。

期待與美各界接觸
習近平表示，此次訪美的目標

是要認真落實兩國元首共識，切
實本 相互尊重、互利共贏的原
則，在維護兩國關係穩定的基礎

上推進中美合作夥伴關係建設。
習近平說：「我期待 同美方就
中美關係及其他重大問題廣泛、
深入交換看法，鞏固和深化彼此
共識，對外發出中美堅持同舟共
濟、加強協調合作的積極信號。
我也期待 同美國各界人士廣泛
接觸，做增進兩國人民了解和友
誼的工作。」

拜登在通話中表示，美方熱烈

歡迎並期待 習副主席來訪，期

待同習副主席就美中關係和雙方

共同關心的重大問題深入交換意

見。拜登說，美中關係不僅對於

兩國，而且對於世界的和平與發

展都具有重大意義。美方堅信，

習副主席此次訪問將會取得圓滿

成功，向美中兩國和世界展示美

中合作夥伴關係的發展前景和務

實成果。

中方盼增進戰略互信

習近平將於本月13日至22日對

美國、愛爾蘭、土耳其三國進行

正式訪問。除華盛頓外，習近平

副主席還會訪問艾奧瓦州和洛杉

磯。目前中美雙方正就訪問準備

工作和日程安排保持密切溝通。

中方願同美方共同努力，確保訪

問取得成功。中方希望通過此次

訪問，增進雙方戰略互信，拓展

務實合作，加深人民友誼，維護

中美關係健康穩定發展。
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習近平：中美應加強協調合作
與拜登通話冀訪美之行能推進兩國關係
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香港文匯報訊（記者 馬靜

北京報道）對於國家副主席習

近平即將訪美，中國國際問題

研究所副所長郭憲綱向本報指

出，儘管中美在敘利亞等問題

上存在分歧，但並不會影響兩

國關係向前發展的大趨勢。

郭憲綱認為，中美之間確在

敘利亞問題上存在嚴重分歧，但中美

之間還是有許多共同點，特別是隨

中國的發展和崛起，兩國間的共同利

益和共同點都在增加，雙方在歐盟碳

稅、解決世界經濟不景氣、反恐及非

傳統安全領域方面都存在共同點。

郭憲綱說，此次習近平與拜登通話

也向其他國家發出一些信息，要讓其

他國家意識到中美關係向前發展是必

然的，這一態勢不會因為一些分歧而

受到影響。

就中美雙方在習近平訪美期間可能

商談的具體問題，郭憲綱分析，雙方

會就各自利益和共同關心的話題交換

意見，比如朝鮮半島穩定、能源安

全、經貿、人民幣匯率、應對全球金

融秩序等問題。但雙方也會有各自側

重話題，比如中方可能希望美方減少

對台軍售，希望美方不要介入南海問

題等。而美方更關心的可能是伊核問

題和敘利亞問題，美方會就這些問題

提出自己的主張和觀點，希望中方能

夠與其一致。

針對雙方可能談及的敘利亞問

題，郭憲綱指出，美方會進一步發

表自己的主張，但是中國的表態已

經非常明確，相信習副主席會再次

強調中方的主張。中方投反對票的

目的是使敘利亞人民免遭暴力衝突

和戰火，也是出於對敘利亞平民的

保護。他分析，雙方應該不會在此

問題上達成共識。

香港文匯報訊 據中國網絡電視台報道，中國商務
部赴利比亞工作組日前與利比亞過渡政府和銀行交
換意見。中方就資產賠付、為企業開具書面擔保等
問題提出了意見，但利比亞方面則堅持中方應無條
件復工，並希望中國公司盡快返回利比亞。雙方在
一系列關鍵問題上未能達成一致。商務部赴利工作
組認為，中國公司重返利比亞短期內難以成行。

關鍵問題未達共識
中企重返利國受阻

香港文匯報訊（記者馬靜北京報道）外交部昨日（8日）

表示，國家副主席習近平本月7日應約與美國副總統拜登

通電話，雙方就中美關係等交換了意見。習近平在通話中

表示，期待此次訪問美國能對外發出中美堅持同舟共濟、

加強協調合作的積極信號。　

中美俄等30國將共商應對歐盟碳稅

雲南官方：緬難民並未湧入中國

鹽城彩虹公司駁英報失實報道

女友蘇丹脫險 川小伙欲求婚
香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 成

都報道）「我收到她安全的消息
了，謝謝大家這段時間對我的幫
助和照顧，現在就等她給我電話
了⋯⋯真的很謝謝大家。」前晚
（7日），得知在蘇丹的女友李艷成
功脫險後，南充小伙侯顯明第一
時間在自己的微博上向大家表示
了感謝。

失去聯繫 發微博求助
中水電七局29名中國工人上月

28日在蘇丹南科爾多凡州遭反政
府武裝人員劫持。四川南充青年
侯顯明得到消息：他的女友、24
歲李艷也在其中。「她在被襲前2
小時給我打了個電話說她安全，
並說他們在項目部附近的城鎮，
不過馬上要回項目部，之後就和
她失去聯繫了，到現在已經快50
個小時了，我根本無法獲得她的
消息。」在萬分焦急中，侯顯明
於30日發出首條求助微博。
微博發出後，近10名在此次被

劫中失蹤者的親屬通過微博與侯
顯明聯繫。而李艷的父母當日也

得知了中國工人蘇丹被劫的消
息。「他們問我李艷是不是出事
了，我沒有敢告訴他們實情，只
是說李艷現在很安全，只是暫時
聯繫不上而已。」侯顯明坦言，
他和很多失蹤者的親屬，在事件
發生後一直都是不眠不休。

今赴成都 迎戀人歸來
直至2月7日下午，侯顯明終於

通過短信獲知中國人質已被釋
放。當晚11點過，一個來自遠方
的號碼又突然顯示在侯顯明的手
機上，「當時我的心跳一下就加
快了，特別緊張」。手機接通後，
聽筒那邊傳來了李艷熟悉的聲
音：我現在在肯尼亞，很安全。
接完李艷的電話，侯顯明如釋重
負。這位不願透露身份的四川小
伙侯顯明表示，他將於周四前往
成都，迎接李艷的歸來。
侯顯明和李艷拍拖已6年之久，

「現在已經到了談婚論嫁的時候
了，這次回來後我有娶她的想
法。之前沒有正式向她求婚，但
現在正在考慮這件事。」

香港文匯報訊 環球網消息：據印度通訊社
報道，中國、美國、印度、俄羅斯等至少30個
國家的代表將在2月21日-22日在莫斯科會面，
討論應對歐盟徵收「碳稅」的對策。報道指
出，如果這些國家開始向歐洲飛機徵收費用或
限制歐洲公司的航班，這將對歐洲航空業具有
「毀滅性」的影響。

報道說，歐盟自2012年1月1日開始徵收「碳
稅」以來，遭到了眾多國家的反對，大多數國
家認為此舉違反國際法。

據悉，在2009年歐盟公布的徵收碳稅的航空
公司名單上，共有2,000多家航空公司「榜上
有名」，其中包括33家中國航空公司。
據中國航空運輸協會的有關資料顯示，一旦

歐盟正式徵收「碳稅」，2012年中國民航業將
至少支付約8億元人民幣，2020年將達到30億
元人民幣，未來9年累計相關支出將超過176億
元人民幣。另外據分析人士稱，歐盟此舉將使
國際航空業每年的成本增加34億歐元，並且還
將逐年遞增。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 昆明報道）近
日，有消息報道近幾周來，緬甸政府軍與克欽
獨立軍衝突升級，數萬名緬甸難民越過中緬邊
界，湧入中國境內。據官方背景的知情人士透
露，當前，確實有緬甸難民陸續進入中國境
內，數量大約有幾千人，他們多半是以「投親
靠友」的方式來到中國境內。同時他透露，從
去年6月起，緬甸政府軍與克欽獨立軍就多次發
生衝突，從9月份開始，就陸續有緬甸民眾來到
中國境內投親靠友。
據路透社報道，緬甸政府與該國最強大的反

叛組織「克欽族獨立軍」發生衝突。雙方長達
17年的停戰協議於去年6月被打破，致使克欽族

逃往邊境地區。雙方在緬甸偏遠北部地區發生
戰事。有報道指，自2012年1月1日以來，克欽
地區持續的武裝衝突已導致約4萬名難民湧向中
緬邊境，其中有2.5萬人已經越過邊境，僅盈江
縣就有2萬人。
官方表示，緬甸民眾進入中國邊境主要是在

雲南省德宏州盈江縣，當地官員向記者表示，
盈江現在一切正常，並沒有發生數萬緬甸難民
湧入的事情。他還表示，為應對有可能出現的
大量難民湧入現象，當地早期就有相關的處理
預案，但目前，顯然沒有動用此預案的必要。
當地官方稱，目前在邊境確實出現大量難民，
但多數集中在緬甸一側，並未進入中國境內。

香港文匯報訊（實習記者 許娣聞 鹽城報道）

江蘇鹽城彩虹工藝品有限公司前日下午召開新
聞發佈會，對英國《太陽報》關於其勞務用工
方面的報道進行了澄清和說明。該公司負責人
顧峰稱英國《太陽報》的報道為不實報道。
顧峰稱《太陽報》報道說鹽城彩虹公司「濫

用勞工」等問題均與事實不符，屬嚴重失實，

彩虹公司並無違反《勞動法》的相關規定。
顧峰介紹說，彩虹工藝品公司已對《太陽報》

的歪曲報道，提出了反駁、質疑和申訴。將進
一步評估不實報道對訂單與生產的影響，將依
法維權，保留起訴的權利，強烈要求英國《太
陽報》對彩虹公司的歪曲報道作出澄清，並予
以道歉，以挽回造成的不良影響。

■習近平與拜登7日通電話，雙方就中美關係等交換了意見。圖

為去年8月，習近平與拜登在都江堰南橋上。 資料圖片
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